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день ночь
Кемерово +23 – +25 +9 – +11
Новокузнецк +22 – +24 +10 – +12
Мариинск +21 – +23 +8 – +10
Л.-Кузнецкий +22 – +24 +9 – +11
Таштагол +23 – +25 +11 – +13
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Служба новостей «Кузбасса», тел.: 72-67-67, 72-36-45. 
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КуРс ВаЛютЫ  (ЦЕнтРобанК)

$  32,35 руб. €  43,24 руб.

лимат

Днем переменная 
облачность, небольшие 
дожди, местами гроза, 
возможен град, в от-
дельных районах туман. 
Ветер южный умерен-
ный, порывы до силь-
ного. Давление будет 
падать, влажность суще-
ственно не изменится.

Общий уровень за-
грязнения атмосферы 
ожидается невысокий.

16 июня 
Облачно с прояснениями, небольшие, местами 

умеренные дожди, грозы, град, ветер северо-западный 
5-10 м/с, местами порывы до 20 м/с, температура ночью  
+6 - +11 оС, днем +18 - +23 оС.
17 июня 

Облачно с прояснениями, местами небольшие 
дожди, грозы, ветер северо-восточный 3-8 м/с, местами 
порывы до 18 м/с, температура ночью +6 - +11оС, днем 
+20 - +25 оС.

фа тофициальнопосевная-2013: оцен и и прогнозы

фото дня

Вчера состоялся межконфес-
сиональный субботник. Верую-
щие привели в порядок общест-
венные места отдыха во многих 
населенных пунктах.

В Кемерове субботник про-
шел в Кузбасском парке, рядом 
с Троицким храмом на пр. Хи-
миков.

В Новокузнецке 350 предста-
вителей различных религиозных 
организаций высаживали деревья, 
кустарники, цветы.

Православные христиане 
обустроили территорию жило-
го дома на ул. Новаторов, 15, в 
Орджоникидзевском районе, раз-
били клумбы в Куйбышевском 
районе.

Пятидесятники озеленяли 
сквер имени Ермакова и сквер 
на Курако, 30, Театральную 
площадь, высаживали цветы на 
клумбах улиц Франкфурта и 
Тольятти.

В Новоильинском районе ра-
ботали баптисты и адвенти-
сты. Мусульмане – в Кузнецком 
и в Заводском районах.

К слову, вчера в админист-
рации Новокузнецка состоялась 
презентация проекта по благо-
устройству прилегающей тер-
ритории к храму Рождества 
Христова – областному мемо-
риалу погибшим шахтерам.

нутом и пряником
- Борьба со свалками велась в ре-

гионе и раньше, правда, не так актив-
но и масштабно, - говорит начальник 
департамента природных ресурсов и 
экологии Кемеровской области Сер-
гей Высоцкий. – Теперь мы решили 
устанавливать скрытые видеокамеры 
в местах, где свалки появляются с 
завидной периодичностью и возро-
ждаются, как птица феникс.

- Конечно, - говорит руководи-
тель управления Росприроднадзо-
ра по Кемеровской области Ирина 
Климовская, – Кузбасс выглядит 
пригляднее других регионов в этом 
плане, но, как отмечает Министер-
ство природных ресурсов и эколо-
гии, в России в целом недостаточно 
развита инфраструктура по удале-
нию отходов, а механизмы эконо-
мического стимулирования перера-
ботки отходов несовершенны.

- Ничего лучше метода кнута 
и пряника пока не придумали. И 
наказание должно быть неотврати-
мым и адекватным, - считает Сергей 
Васильевич. - К сожалению, здесь у 
нас есть проблемы. И в то же время 
должны быть какие-то льготы, пре-
ференции тем гражданам, которые 
участвуют в сборе и сортировке му-
сора. Например, давать льготы тем 
управляющим компаниям, которые 
организовывают раздельный сбор 
мусора. Поощрять предприятия, 
занимающиеся переработкой му-
сора.

Но что мы видим? Контейнеры 

для сбора пластиковых бутылок, 
в частности, в Кемерове есть уже  
пять лет. Однако единицы добро-
совестно отправляют туда пластик, 
а большинство жителей использует 
их как дополнительную мусорку. И 
таким образом раздельный сбор те-
ряет всякий смысл.

- По рейдовым проверкам Рос-
природнадзора возбуждено много 
административных дел за теплый 
период весна-осень 2012 и начало 
2013 года, - констатирует Ирина 
Анатольевна. - Выявлено 141 место 
несанкционированного размеще-
ния отходов. Наложены штрафы 
в 1 млн. 300 тысяч рублей. Они все 
взысканы. Очень активно в области 
проходят различные акции, напри-
мер, дни защиты от экологической 
опасности. Инициатором этой ак-
ции Кузбасс был еще более 20 лет 
назад. Много проходит субботни-
ков, особое внимание уделяется 
берегам рек. Но потом появляются 
отдыхающие. И снова оставляют 
нам «наследство» в виде мусора. 
Стыдно, когда дети убирают, а тут 
же подъезжает великовозрастный 

товарищ на машине и выкидывает 
свои мешки.

Надо создавать нетерпимое отно-
шение к таким поступкам. Начинать 
со школы. Вводить специальные дис-
циплины и классные часы. Если се-
годня ребятишки убирают берег, то 
ясно, что они и их друзья завтра не 
будут мусорить. Когда про Кузбасс 
говорят, что у нас больше всего от-
ходов, надо понимать, что это отхо-
ды от угледобычи, а то, что остается 
от жителей, это не такой огромный 
процент, и в принципе им управля-
ют. Но то, что мы видим в лесочках, 
на берегах, – дело рук наших.

Что делать?
- Последние два года свалки в 

основном выявляются на землях 
муниципалитетов, - говорит Ирина 
Климовская. – И хотя они удаляют 
и вывозят отходы на обустроенные 
полигоны, точечных свалок остается 
много. Садоводческим обществам 
необходимо организовывать у себя 
временное хранение мусора и его 
систематический вывоз.

(Окончание на 2-й стр.)

Лето.  

Новые методы борьбы с образованием стихийных 
свалок начали практиковать в Кузбассе. Тех, кто 
выбрасывает мусор в неположенных местах, теперь 
будут буквально ловить за руку. Операции типа «Засада» 
с использованием систем скрытого видеонаблюдения 
позволят легко обнаружить несознательных граждан  
и привлечь их к ответственности.

- Вопреки сложным по-
годным условиям, непро-
стой финансовой ситуации, 
которая сложилась в резуль-
тате очень сложных погод-
ных условий прошлого года, 
когда только из-за недобора 
урожая Кузбасс потерял 
более четырех миллиардов 
рублей (это деньги хозяйств, 
которые они недополучи-
ли), посевная в основном 
закончена.

Перед началом весен-
не-полевых работ, тоже 
следствие прошлого года, у 
нас не хватало более 23 ты-
сяч тонн семян, это почти 
100 тысяч гектаров посевов 
зерновых. Ситуация была 
очень сложной, были пере-
живания, разговоры, что ряд 
крестьянско-фермерских 
хозяйств разорится, 20-30 
процентов земли останется 
незасеянной. Как говорится, 
слухи о нашей смерти очень 
и очень преувеличены. Сего-

К вопросу  
о слухах…
В начале недели во время областного 
семинара, на который собрались 
кузбасские аграрии, заместитель 
губернатора по агропромышленному 
комплексу Валерий Шабанов подвел итоги 
ярового сева зерновых культур:

дня с полной уверенностью 
могу сказать, что с весен-
не-полевыми работами мы 
справились.

Как отмечалось, за по-
следние годы такой весны 
мы не помним. За май было 
три погожих дня. За месяц 
выпало около 160 процен-
тов осадков от нормы, до 229 
процентов в Прокопьевском 
районе. На 1 июня в области 
было посеяно всего 49,3 про-
цента от общих посевных 
площадей.

Как только установи-
лась погода, за неделю мы с 
вами вышли на финишную 
прямую. На начало недели 
было посеяно 96 процентов, 
осталось 10-15 тысяч гекта-
ров. По картофелю вышли 
на уровень 2010 года, по 
овощам получилось даже 
лучше, чем в прошлом году, 
– на 97-98 процентов.

(Окончание на 2-й стр.)

БоЛьшая  
чистКа

Вчера из Кемерова на двухнедельный отдых в Грецию отправилась третья группа кузбасских ребятишек – 280 
человек. В группе дети из семей погибших шахтеров и ветеранов боевых действий, отличники учебы, активисты твор-
ческих коллективов и объединений, победители областных и всероссийских спортивных соревнований. Поездка в дет-
ский центр «Лазурный», расположенный на острове Эвия, организована по инициативе губернатора А. Г. Тулеева.

Фото Кирилла Кухмаря.

День медицинского работника

Праздник в белых халатах
Вчера итоги работы в прошедшем году подвел 

губернатор А.Г. Тулеев на традиционном приеме в 
честь Дня медицинского работника.

Поздравляя работников здравоохранения с про-
фессиональным праздником, А.Г. Тулеев отметил, что 
за 2011-2012 годы проведен капитальный ремонт и ре-
конструкция в 70 учреждениях, закуплено почти 4,5 
тысячи единиц медоборудования, установлено около 
11 тысяч единиц компьютерной техники. В 109 меди-
цинских учреждениях области автоматизированы ме-
дицинские услуги.

Губернатор подчеркнул, что многое делается для 
снижения смертности от самых серьезных болезней, 
таких как сердечно-сосудистые заболевания, онколо-
гия, а также вследствие дорожно-транспортных про-
исшествий.

А.Г. Тулеев отдельно поблагодарил всех, кто пере-
числил свои средства на поддержку тяжелобольных 
кузбасских детей, которым требуется  дорогостоящее 
лечение. По акции «Кузбасс – территория добра» за 
2011-2012 годы собрано почти 70 млн рублей, что по-
зволило оказать помощь 521 ребёнку.

По мнению губернатора, серьёзным доказатель-
ством эффективности работы здравоохранения явля-
ется улучшение  демографической ситуации. Средняя 
продолжительность жизни в Кузбассе с 2007 года вырос-
ла на  2,2  года и в 2013 году, по прогнозу, составит 67,2  
года. За это же время рождаемость увеличилась на 14%.  
В 2012 году родилось 37 тыс. 798 ребятишек. При этом 
материнская смертность в 2012 году снизилась вдвое в 
сравнении с 2007 годом, а младенческая - на 6,4%.

Среди наиболее острых проблем здравоохранения 
А.Г. Тулеев назвал коррупцию. Он сообщил, что в фев-
рале-марте 2013 года контрольно-счётная палата обла-
сти обнаружила серьёзные финансовые нарушения в 
Беловском психоневрологическом диспансере. Только 
за 2012 год недостача при оказании платных услуг в кас-
су диспансера составила почти 2,5 миллиона рублей. С 
2006 года расхищено 7 миллионов рублей. Главный врач 
Татьяна Евдокимова уволена. Материалы переданы в 
правоохранительные органы.

К сожалению, подчеркнул А.Г. Тулеев, немало жа-
лоб поступает и на работу скорой помощи,  особенно 
от старшего поколения. Пенсионеры жалуются, что 
«скорая помощь» с большой неохотой выезжает по 
вызову к больным старше 65 лет, а иногда и вообще 
отказывает в госпитализации. По мнению губернатора, 
такое отношение к пожилым людям возмутительно и 
недопустимо.

А.Г. Тулеев обратился к кузбассовцам с просьбой не 
надеяться, что появятся «чудо-таблетки» от всех болез-
ней, а вести здоровый образ жизни.

коротко

В Кузбассе продолжают оказывать материаль-
ную помощь выпускникам по приобретению одежды 
для выпускного бала. Вчера единое социальное посо-
бие в размере 10 тысяч рублей было вручено 289 вы-

пускникам 11-х классов из Кемерова, Прокопь-
евска и Промышленновского района.

На фестивале театров малых городов 
России, который вот уже в 11-й раз прово-
дит государственный Театр наций, спек-
такль Прокопьевского театра драмы «Ну-
жен перевод» был удостоен специального 
приза Театра наций «Надежда».

Эту награду и денежную премию полу-
чил молодой состав участников спектакля: 
Елизавета Жуйкова, Андрей Щербаков, 
Антон Остапенко, Екатерина Грибанова, 
Станислав Кочетков и Александра Була-
това.

Жюри покорила человеческая чистота и 
творческая самоотдача молодых артистов. 

Фестиваль в этом году проходил в г. Пяти-
горске, и тема спектакля – жизнь националь-
ных окраин большой империи, бытование 
родного языка – приобрела на фестивальной 
сцене особое значение.

О том, что сказала о Прокопьевском те-
атре председатель жюри Ольга Остроумо-
ва, о перспективах сценического искусства 
российской провинции, а также подробно-
сти о главной интриге фестиваля читайте в 
одном из ближайших номеров «Кузбасса» 
от нашего корреспондента, присутствовав-
шего на фестивале.

Ольга ШТРАУС.

Вчера губернатор наградил Фаину 
Самойлову орденом «Доблесть Кузбасса» 
за многолетнюю безупречную службу в 
уголовно-исполнительной системе Куз-
басса. По мотивам ее книги в 2012 году 
был снят 12-серийный фильм.

Фаина Самойлова отслужила на благо 
области 27 лет. За это время она прошла 
путь от начальника отряда до заместителя 
начальника учреждения, от лейтенанта до 
подполковника.

В 90-х годах Фаина Алексеевна написала 
книгу о жизни и работе сотрудников уголов-
но-исполнительной системы в 1960-1980-е 
годы – «Гражданка начальница». Тридцати-
тысячное издание стало настольной книгой 
не только для молодых сотрудников уго-

ловно-исполнительной системы области, 
но и для работников правоохранительных 
органов всей России. В 2010 году по мотивам 
книги на Свердловской киностудии был снят 
фильм. А в 2012-м было решено снять 12 се-
рий благодаря теплому приему зрителей.

Продолжает активную деятельность 
Фаина Алексеевна до сих пор. В поселке 
Новоивановский Чебулинского района 
она организовала интеллектуальный клуб 
«Эрудит» из числа учеников, учителей и 
пенсионеров по аналогии с популярной те-
левизионной игрой «Что? Где? Когда?». За 
лучшие вопросы инициативная землячка 
награждает эрудитов книгами из личной 
библиотеки.

По сообщению пресс-службы АКО.

новость с продолжением

Надежда на Прокопьевск

Губернатор присвоил 
звание «Заслуженный фи-
нансист Кузбасса» Марии 
Петренко, начальнику от-
дела бюджетного учета 
и отчетности Главного 
финансового управления 
Кемеровской области. Ма-
рия Ивановна 37 лет про-
работала в финансовых 
подразделениях органов 
власти Кемеровской обла-
сти и региональных бюд-
жетных учреждениях.

«Гражданка начальница»
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(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)

– За устранение свалок 
не территории населенных 
пунктов отвечает муници-
палитет, это его прямая 
обязанность, – замечает 
Сергей Высоцкий. – Муни-
ципалитет вынужден вкла-
дывать значительные сред-
ства в устранение обнару-
женных свалок. В то же вре-
мя он должен обеспечивать 
территорию в надлежащих 
количествах контейнерами. 
Человеку зачастую лень пе-
рейти через дорогу, чтобы 
выбросить мусор, потому 
контейнеры должны стоять 
по обе стороны.

Если кузбассовцев не 
устраивает качество и ре-
гулярность вывоза мусора с 
территорий жилых домов, 
то следует обращаться в 
свою управляющую компа-
нию. Или в территориаль-
ное управление своего райо-
на, где им скажут, к кому об-
ратиться, где поставить, как 
должны быть оборудованы 
площадки под контейнеры 
и организован периодиче-
ский вывоз мусора.

Как складывается ситуа-
ция в городах Кузбасса? 

Мариинск:  
кто кого накажет?

К сожалению, многие 
мариинцы живут сегодня 
по принципу: чистота там, 
где метут, а не соблюдают 
её. Услуги по вывозу мусора, 

в том числе с несанкциони-
рованных свалок, оказывает 
городу ООО «Бытовик». По 
условиям контракта, заклю-
ченного между компанией и 
муниципалитетом, за 6 ме-
сяцев на полигон из города 
вывозится 4500 кубометров 
мусора. В настоящее время 
более 600 мусорных контей-
неров установлено в черте 
города. Однако только 40 % 
населения с 243 улиц заклю-
чило договоры на вывоз ТБО. 
Остальные либо подкладыва-
ют мусор в чужие контейне-
ры, либо устраивают свалки 
у себя, как говорится, под 
носом.

По словам заместителя 
главы Мариинского город-
ского поселения, начальника 
управления по имуществу и 
жизнеобеспечению Натальи 
Головой, ситуация для му-
ниципалитета усложнилась, 
когда год назад были отмене-
ны статьи закона № 89-0З «Об 
административных правона-
рушениях в Кемеровской об-
ласти», касающиеся наруше-
ний в сфере благоустройства. 
Поэтому теперь назначить 
наказание за несанкциониро-
ванные свалки может только 
суд по обращению органов 
Роспотребнадзора за нару-
шения закона о санитарно-
эпидемиологическом благо-
получии населения. Конечно, 
административная комиссия 
в Мариинске работает, прово-
дит рейды совместно с участ-
ковыми уполномоченными 
полиции, выявляет «нару-

шения», приглашает «нару-
шителей», но наказать теперь 
не может.

Как уточнила главный 
специалист-эксперт терри-
ториального отдела управ-
ления Роспотребнадзора 
по Кемеровской области в  
г. Мариинске, Мариинском, 
Тисульском, Тяжинском и 
Чебулинском районах Ири-
на Фатеева, сегодня в про-
изводстве находится одно 
дело о несанкционированной 
свалке. В ближайшие дни его 
направят в суд, где и будет 
принято решение об адми-
нистративном наказании. И 
скорее всего мера эта будет 
применена к… администра-
ции Мариинска. Дело в том, 
что обязанность по очистке 
муниципальных земель (а их 
достаточно много в городе) и 
вывозу мусора несет испол-
нительная власть.

- Закон позволяет при-
влечь к административной 
ответственности граждан, - 
поясняет ситуацию началь-
ник территориального отдела 
Роспотребнадзора Ольга Буд-
кова. – Но доказать их вину 
сложно. Для этого требует-
ся, как минимум, застать на 
месте «преступления» нару-
шителя закона и представить 
фото- и видеоматериалы в 
суд. При этом гражданам гро-
зит штраф… до 500 рублей!

И сотрудники Роспотреб-
надзора, и муниципальные 
служащие признают, что 
законодательная база уста-
рела.

Новокузнецк: 
свалкам – война!

В Новоильинском райо-
не нет ни одной масштабной 
свалки, потому что практи-
чески нет традиционного 
частного сектора, в основном 
многоэтажная застройка. А 
мелкие, если и появляются, 
то сразу же убираются ком-
мунальными службами. Зато 
другие районы города похва-
литься отсутствием пробле-
мы не могут. То, что обнажи-
лось после таяния снега на 
задниках индивидуальных 
домов на улице Нижнепроле-
тарской, вдоль новой дороги, 
удивило даже видавших виды 
старожилов. Одна сплошная 
многокилометровая свалка, 
которая была немым укором 
жителям, не желающим за-
ключать договоры на вывоз и 
утилизацию отходов.

В прошлом году карди-
нально очистить от мусора 
удалось Форштадт, некото-
рые участки Заводского райо-
на и поселок Телеуты. Однако 
стихийные свалки возникают 
вновь. Вносят свой вклад в 
экологическое неблагопо-
лучие и различные органи-
зации, втихую сбрасываю-
щие мусор в окрестностях 
города.

Комитет охраны окружаю-
щей среды и природных ре-
сурсов администрации Но-
вокузнецка утвердил план 
по выявлению и ликвидации 
несанкционированных сва-
лок. Одни убирают во время 
субботников, которые прохо-

дят каждую пятницу, другие 
- в дни экологических акций. 
«ВКонтакте» есть рубрика 
«Жить экологично», где объ-
является о дате проведения 
капитальной уборки. Очень 
часто к ней присоединяются 
местные жители. В апреле-
мае в рамках акции «Чистые 
берега» руками экологов и во-
лонтеров очищены от мусора 
прибрежные зоны рек Аба, 
Томь, Байдаевка, - рассказы-
вает председатель комитета 
Ирина Савина. - На этой неде-
ле силами спасательных служб 
ликвидированы две свалки в 
Орджоникидзевском и две в 
Куйбышевском районе».

Помимо специалистов 
войну помойкам объявила 
общественность. В городе реа-
лизуется экологический про-
ект «Антисвалка», который 
поддерживает общественная 
организация «ЭКО». Каж-
дый житель города может 

войти на сайт «Антисвалка.
ру» и рассказать, где он об-
наружил очередную гору 
мусора, разместить фото- и 
видеоматериалы.

С 31 мая Новокузнецкой 
межрайонной природо-
охранной прокуратурой, ко-
митетом охраны окружаю-
щей среды и природных 
ресурсов, отделом ГИБДД 
проводятся рейды по выяв-
лению и привлечению к от-
ветственности физических 
и юридических лиц, несанк-
ционированно размещаю-
щих отходы. Зафиксиро-
ванные волонтерами факты 
выгрузки мусора в неполо-
женном месте с фиксацией 
номера машины помогают 
поймать нарушителей, что 
называется, за руку.

Юлия МАТЮЩЕНКО,
Наталья СВИРИДОВА,

Татьяна МИНЕЕВА.

Лето. Большая чистка

В этом году на конкурс 
поступило более 1400 ра-
бот более чем из 100 СМИ 
Волгоградской, Иркутской, 
Кемеровской, Московской, 
Новосибирской, Омской, 
Свердловской, Томской, Тю-
менской областей, Алтай-
ского, Забайкальского, Крас-
ноярского краев, республик 
Бурятия, Тыва и Хакасия, 
Ханты-Мансийского и Яма-
ло-Ненецкого автономных 
округов.

Второе и третье место 
в номинации «Информа-
ционные программы» за-
воевали «Новости 10 кана-
ла» новокузнецкого «ТВН» 
и «Другие новости» ГТРК 
«Кузбасс». В номинации 
«Специализированные 
программы» второй стала 
программа «Неизвестный 
город N» новокузнецкого 
«ТВН», а «Радио Сибирь – 
Кузбасс» победило среди 

Кузбасские победители 
сибирского конкурса
Названы победители XII Межрегионального 
конкурса журналистского мастерства 
«Сибирь — территория надежд». 
Представители СМИ Кемеровской области, 
это становится хорошей традицией –  
в числе регионов, имеющих максимальное 
количество призовых мест.

информационных радио-
программ.

Среди авторов печатных 
СМИ в номинации «Очерк» 
лучшей названа Ольга Штра-
ус из газеты «Кузбасс», вто-
рой в номинации «Репортаж» 
стала Елена Беседина из газе-
ты «Знаменка».

Среди авторов электрон-
ных СМИ третье место у 
Алексея Стоянова из ГТРК 
«Кузбасс» и Алексея Репина, 
«Радио Кузбасс FM» (теле- и 
радиономинации «Авторская 
программа»).

Второе и третье место 
получили информационные 
радиопрограммы Марины 
Александровой и Ольги Кад-
никовой (обе – «Радио России 
– Кузбасс»).

Первое место с информа-
ционным телесюжетом завое-
вала Наталья Горбуль с ново-
кузнецкого «ТВН», а второе 
место – ее коллеги Екатерина 

Карышева и Татьяна Ивлева 
(теленоминации «Инфор-
мационный сюжет» и «Ав-
торская программа»).

В  ф о т о н о м и н а ц и и 
«Люди Сибири» вторым 
стал Вячеслав Светличный 
из «Беловского вестни-
ка». Специальной награды 
жюри удостоено новокуз-
нецкое «ТВН».

Абсолютным победи-
телем – «Журналистом 
года» – стал фотомастер 
из Новосибирска Андрей 
Шапран.

Впервые в истории кон-
курса работы конкурсантов 
оценивали лауреаты пре-
мии высшей профессио-
нальной награды «Золотое 
перо России»: секретарь 
Союза журналистов России 
Павел Гутионтов, телера-
диожурналист, писатель, 
президент ГТРК «Регион-
Тюмень» Анатолий Омель-
чук, обозреватель газеты 
«Кузбасс» Игорь Алехин, 
редактор сайта «Сибирика» 
(Красноярский край) Олег 
Нехаев и обозреватель газе-
ты «Омская правда» Светла-
на Федорова.

Иван КОРОЛЕВ.

К вопросу  
о слухах…

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)

Четко и грамотно сра-
ботали механизаторы Гурь-
евского, Мариинского, Кра-
пивинского, Промышлен-
новского, Прокопьевского 
районов, первыми в области 
закончившие весенне-поле-
вые работы. Нет серьезных 
претензий к руководителям 
и механизаторам Чебулин-
ского, Тисульского, Тяжин-
ского, Беловского, Топкин-
ского районов, там работа 
была организована четко и 
слаженно.

Непросто было в Ново-
кузнецком районе, который 
последние годы всегда был 
лидером, заканчивая посев-
ную первым. В этом году 
ситуация там обострилась, 
буквально за день до по-
севной там начали делить 
«Металлург», одно из круп-
нейших хозяйств. Разделили 
на «Сосновское» и «Фаворит-
Агро». В «Сосновском» было 
все, во втором хозяйстве не 
хватало семян, многие орг-
вопросы не были решены, 
им даже не удалось получить 
субсидии. Посевную при-
шлось проводить за счет соб-
ственных оборотных средств, 
но они справились.

Было серьезное отстава-
ние в Яйском районе, но там 
выправились и с установле-
нием погоды заканчивают 
посевную.

Ряд серьезных замеча-
ний хочу сделать по Иж-
морскому району. Мы зна-
ли, что там будет непростая 
ситуация, выезжали туда, 
казалось, по большинству 
вопросов определились. 
Но, считаю, руководители 
района не смогли выстро-
ить нормальные отношения 
с руководителями хозяйств, 
не хватило требовательно-
сти. В итоге фермер Анжела 
Савожена не стала сеять за-
явленные 800 гектаров.

На всех совещаниях руко-
водство Яшкинского района 
утверждало, что «все идет 
по плану», получилось – по 
плану не сеять зерновые. Хо-
зяйство ООО «Скоморош-
ка» получило 1,3 миллиона 
рублей субсидий, но из за-
планированных 5,2 тысячи 
гектаров под яровые зер-
новые посеяло всего 400. А 
«Скоморошка» – это 40 про-
центов посевных площадей 
района…

Похожая ситуация сло-
жилась в Юргинском райо-
не. Крестьянское хозяйство 
Арамаиса Арутюняна из 4,5 
тысячи гектаров нынче не 
засеет 2,5 тысячи. Варианты 
можно было найти, оказать 
поддержку при условии, что 
эти деньги пойдут четко на 
закуп семян и проведение 
посевной…

Третий год мы призы-
ваем всех увеличивать по-
севы озимых. Нам удалось 
увеличить их почти в два 
раза, и этот год, как нико-
гда, убедительно показал, 
что, если мы доведем коли-
чество озимых как минимум 
до 10 процентов, то есть до 
60-70 тысяч гектаров, значи-
тельно проще и легче будем 
проходить периоды весен-
не-полевых работ. Раньше 
будет начинаться уборка, 
в конечном итоге больше 
будем получать зерна. Вы 
хорошо помните прошлый 
год. Отдельные хозяйства 
получали по 30 центнеров 
озимых с гектара, средняя 
урожайность составила по 
ним 18 центнеров, тогда как 
по яровым – 10.

В этом году, если без су-
репицы, посеяно 37 тысяч 
гектаров озимых, которые 
практически перезимова-
ли полностью. Они могут 
дать 100 тысяч тонн зерна! 
Все преимущества нали-
цо. Сегодня в области есть 
озимая пшеница, озимая 
рожь, с каждым годом уве-

личиваются площади под 
озимым ячменем и озимой 
сурепицей.

Особенно важно это для 
восточных районов, где влаги 
всегда много и начало посев-
ной затягивается. Но вернем-
ся к Ижморскому району: 
когда в прошлом году мы 
туда приехали во время за-
сухи, там собирали по 24 
центнера с гектара озимых. 
А нынче озимые там не по-
сеяны! Очень мало озимых в 
Яйском районе…

На сегодня выполнена 
важнейшая задача – посея-
ли. Теперь нужно осущест-
вить уход за посевами и со-
брать выращенное. К работе 
по химической обработке 
посевов мы уже приступи-
ли, обработано более 7 ты-
сяч гектаров, но это только 
начало. Особенности этого 
года: не только сорняки, но 
и болезни растений, и вре-
дители. Это потребует до-
полнительных финансовых 
ресурсов, но иначе хорошего 
урожая не получить.

В этом году есть все пред-
посылки для неплохого уро-
жая. Мы зря плачем, что 
идет дождь: влаги много не 
бывает. Вспомним 2009 год. 
Было примерно так же: в 
мае заливало, правда, в отли-
чие от мая нынешнего было 
тепло. Результат – мы с вами 
получили самый высокий за 
всю историю Кузбасса уро-
жай – 24,7 центнера с гекта-
ра, собрав 1,806 миллиона 
тонн зерна. И сейчас запа-
сов влаги в земле хватает. 
Посмотрите, какое кущение 
прошло на озимых! Я уве-
рен, и прогнозы подтвер-
ждают, что в ближайшую 
неделю будет потепление и 
небольшие осадки – это нам 
на руку, есть все предпосыл-
ки для исправления ситуа-
ции прошлого года…

Подготовил
Игорь АЛЁХИН.

На территории Омской, Новосибир-
ской, Кемеровской областей проходят 
сети подземных нефтепродуктопрово-
дов высокого давления, обозначенные 
на местности километровыми инфор-
мационными знаками. Разрушение 
магистральных трубопроводов может 
нанести большой материальный ущерб, 
связанный с загрязнением окружающей 
среды, срывом обеспечения потребите-
лей нефтепродуктами, пожарами, не-
счастными случаями.

Для обеспечения нормальных усло-
вий эксплуатации и исключения воз-
можности повреждения магистраль-
ных нефтепродуктопроводов, отводов 
устанавливаются охранные зоны, утвер-
жденные Госгортехнадзором России 
22.04.1992 №9:

вдоль трасс магистральных нефте-
продуктопроводов и отводов в виде 
участка земли, ограниченного условны-
ми линиями, проходящими в 25 метрах 
от оси нефтепродуктопроводов с каж-
дой стороны;

вдоль подводных переходов магист-
ральных нефтепродуктопроводов в виде 
участка водного пространства, от вод-
ной поверхности до дна, заключенного 
между параллельными плоскостями, 
отстающими от сетей крайних ниток 
магистральных нефтепродуктопрово-

дов на 100 метров с каждой стороны.
Строительство зданий, сооружений, 

коммуникаций, садовых и огородных 
участков в охранных зонах регламенти-
руют строительные нормы и правила 
СНиП 2.05-06-85 «Магистральные тру-
бопроводы».

В охранных зонах магистральных 
нефтепродуктопроводов категориче-
ски запрещается:

возводить какие-либо постройки и 
сооружения, устраивать свалки, разво-
дить огонь, складировать материалы, 
корма, удобрения, скирдовать сено и 
солому, вести земляные работы, разме-
щать сады и огороды.

По вопросам согласований в охран-
ной зоне магистральных нефтепродук-
топроводов и отводов обращаться по 
адресу:

644050, г. Омск, ул. 4-я Поселковая, 
44б, ОАО «Сибтранснефтепродукт». 
Тел.: (3812) 69-34-08, 69-34-28; 65-88-31.

По вопросам производства работ 
в охранной зоне магистральных неф-
тепродуктопроводов и отводов обра-
щаться:

п. Плотниково, ул. Почтовая, 11. ПС 
«Плотниково», тел. (384-42) 6-72-73.

Начальник ПС «Плотниково»  
Д.Н. ДОЛГОЛЮК.

Вниманию руководителей предприятий, 
строительно-монтажных организаций, городских 
и районных администраций, руководителей  
и специалистов сельских акционерных обществ, 
лесничеств, граждан и землепользователей!

Точечная свалка в Новокузнецком районе, неподалеку от с. Ашмарино.  
В Кузбассе сегодня 13 полигонов ТБО и 7 санкционированных свалок ТБО.

Озимые под урожай 2013 года.

проблемы

Помогло неравнодушие
Совместный проект газеты «Кузбасс» и «Радио 

России-Кузбасс» помог кемеровским полицейским  
выявить магазин, где продавали  алкоголь и сига-
реты подросткам. 

Напомним, в прямом эфире передачи «Дела жи-
тейские» обсуждали проблемы безопасности детей 
в летний период (об этом «Кузбасс» писал в № 99 за 
8 июня). 

Свои мнения высказывали и радиослушатели. 
Одна кемеровчанка отметила среди проблем алко-
голизацию подростков. Женщина рассказала, что 
некоторые магазины продают алкоголь и сигареты 
подросткам, а продавцы в них не реагируют на заме-
чания взрослых покупателей, ставших свидетелями 
такой противозаконной торговли. В подтверждение 
своих слов она назвала конкретный магазин и попро-
сила проверить его.

Информация была проверена инспекторами по 
делам несовершеннолетних. Сведения подтвердились. 
Во время проверки в магазине 14-летней школьнице 
продали бутылку пива и сигареты.

В отношении продавца составили два протокола 
(«Незаконная продажа товаров, свободная реализа-
ция которых запрещена или ограничена» и «Роз-
ничная продажа несовершеннолетнему алкогольной 
продукции»). В ближайшее время будет вынесено 
решение о наказании продавца. За повторные на-
рушения, связанные с продажей алкогольной про-
дукции подросткам, предусмотрена уголовная от-
ветственность.

С начала 2013 г. полицейские выявили 124 факта 
продажи табачной продукции несовершеннолетним 
и 137 – алкогольной. Больше всего таких случаев в Ки-
селевске, Новокузнецке и Кемерове.

Юлия СЕРГЕЕВА.

жилье

растет, убывая
В Мариинском районе осталось девять ве-

теранов Великой Отечественной войны и их 
вдов, нуждающихся в улучшении жилищных 
условий.

За последние четыре года согласно Указу прези-
дента «Об обеспечении жильем ветеранов Великой 
Отечественной войны 1941-1945 годов» на террито-
рии было сдано семь благоустроенных трехэтажек, в 
которых получили квартиры 210 ветеранов ВОВ или 
членов их семей. В конце нынешнего года будет сдан 
в эксплуатацию очередной жилой дом, один подъезд 
которого заселят ветераны. Но радоваться выполнен-
ной программе в администрации района не спешат. 
Количество льготников-очередников этой категории, 
естественным образом идя на убыль, ежегодно при-
бавляется. У одних ветеранов резко ветшают дома, 
другие дарят свое жилье детям и на пять лет по зако-
ну становятся в льготную очередь.

Наталья ЛЕБЕДИНСКАЯ.

тренировки

На сборы в горы
На днях юные таштагольские горнолыжники 

уехали на сборы в Саянский спортивный лагерь, 
тренироваться. Они проводят  на склонах Саян-
ских гор каждое лето.

Эти сборы имеют решающее значение для  тре-
нировочного процесса, позволяя спортсменам со-
вершенствовать свою технику летом, чтобы быть в 
форме к началу зимнего сезона.  Проживание в па-
латках, спартанские условия и тренировки воспи-
тывают в юных спортсменах командный дух. Целый 
месяц шла подготовка, и вот  наконец  день отъезда. 
Провожали  воспитанников родители и друзья. В 
этот раз почти 50 ребят отправились на ледник.

Помимо  тренировок в традиционной программе 
у них  еще и старты на региональных соревнованиях.  
В конце  июня команды разных городов Сибири  по-
спорят за звание лучшей.

Также запланировано посещение ребят главой 
района Владимиром Макутой. Он привезет ребя-
там фрукты, сладости, посылки от родителей.

Вера СКВОРЦОВА.

состязания

Эстафета белых халатов

Накануне своего профессионального празд-
ника тяжинские медики провели спартакиаду.

В спортивном комплексе «Юность» состязались 
врачи, водители, санитары, фельдшеры и медсест-
ры. К спартакиаде медики подготовились тщатель-
но: разработали символику, придумали девизы, 
изготовили плакаты. На старт вышли команды ста-
ционара, поликлиники, скорой помощи и сборная 
административно-хозяйственного персонала. Ме-
дики состязались в различных эстафетах, бегали, 
метали дротики. Сильнейшей оказалась команда 
«Скорачи».

Главный врач Тяжинской центральной районной 
больницы Сергей Кошкин отметил: «Кроме того, 
мы играем в волейбол с коллегами из Чебулинского 
района. Ежегодно проводим районный футбольный 
турнир среди мужских команд на призы Тяжинской 
ЦРБ. Постоянные тренировки дают свои плоды: наша 
команда заняла первое место в областном турнире 
по мини-футболу среди работников здравоохране-
ния».

Олег КОСТЮНИН.
Фото автора.
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Департамент лесного комплекса Кемеровской области сообщает о результатах аукциона по продаже
права на заключение договора купли-продажи лесных насаждений для обеспечения

муниципальных нужд, государственных нужд, состоявшегося 11 июня 2013 г.

Номер аукционной единицы Квартал Объем заготовки, м3 Начальная цена, руб. Окончательная цена, руб. Наименование победителя

АУКЦИОН №1 по адресу: 652150, Кемеровская обл., г. Мариинск, ул. Лесопитомник, 1

Лесничество Мариинское, участковое лесничество Сельское, урочище Берикульское

1 11 252 14550,00 14550,00 ИП Басалаев А.Ф.

АУКЦИОН №2 по адресу: 650002, Кемеровская область, г. Кемерово, ул. Волкова, 36

Лесничество Кемеровское, участковое лесничество Невское, урочище Невское

1 63 1788 198850,00 198850,00 ИП Липатов Н.С.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

Поправка
В газете «Кузбасс» от 20.02.2013 № 31 

(25724) на стр. 3 опубликовано извещение о 
проведении 22.03.2013 года в 13 часов собра-
ния о согласовании местоположения грани-
цы земельного участка. В данном извещении 

неверно указан адрес проведения собрания: 
вместо «Кемеровская область, Промышлен-
новский район, с. Беково, ул. Центральная, 
5, у входа в здание Дома культуры», следует 
читать: «Кемеровская область, Беловский 
район, с. Беково, ул. Центральная, 5, у входа 
в здание Дома культуры».

читатель особый случай

с анворд

Ответы на сканворд, опубликованный в номере за 8 июня
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Шкура. Рылеев. Убыль. Гайдук. Игроки. Арба. Единорог. Век. Металл. Нацист. Теша. Циан. Состав. Та. Пение. Всходы. Нерв. АК. 

Бар. Нина. Усик. Итак. Маис. Коми. Добржанская. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: Программист. Улей. Перу. Кабаре. Ролики. Два. Киселевск. Одна. Инки. Батист. Рутинер. Гринева. Влтава. Нато. ЦК. Сцена. Аир. 

Адан. Нимб. Икар. Асса. Рама. Икс. Ток. Кия. Иж.

Книжка переведена с 
английского потому, что 
в основу ее легли лекции, 
прочитанные Умберто Эко 
в Гарвардском университе-
те (Кембридж, штат Мас-
сачусетс). Название книж-
ки объясняется тем, что 
романы автор, всемирно 
известный филолог, начал 
писать поздно, когда ему 
было уже за пятьдесят. До 
этого его беллетристичес-
кий опыт ограничивал-
ся детскими приключен-
ческими сочинениями и 
пародиями. Впрочем, ко 
времени сочинения лек-
ций за душой у писателя 
Эко было почти тридцать 
лет прозаического стажа и 
пять полновесных романов 
(шестой, «Пражское клад-
бище», вышел позже). Так 
что название все равно зву-
чит кокетливо.

Поэты знают, что если 
пауза в творчестве длится 
несколько лет или даже де-
сятилетий, все равно начи-
наешь ровно с того места, 
на котором остановился: 
творческий и житейский 
опыт зависят друг от друга 
очень косвенно. Это прави-
ло, похоже, действительно 
и для прозаиков. Дебют-
ный роман Эко «Имя розы» 
(1980) также стал книжкой 
пародийной и приключен-
ческой; десятилетия, отдан-
ные науке и журналистике, 
тут как бы не в счет. Иное 
дело, что в «Имя розы» 
уместился весь опыт Эко 
как специалиста по средне-
вековой литературе; ну так 
и любой добросовестный 
романист, прежде чем за-
сесть за книжку, тщательно 
собирает материал.

А прозаик Эко действи-
тельно очень добросовест-

ный. Прежде чем взяться 
за «Имя розы», он нарисо-
вал «сотни лабиринтов и 
планов аббатств» и точно 
знал, сколько времени пот-
ратят герои, добираясь от 
скриптория до трапезной, 
и сколько может длиться 
их разговор. Поэтому ком-
плимент кинорежиссера, 
вздумавшего экранизиро-
вать роман, – дескать, ваша 
книга идеально подходит 
для переделки в сценарий, 
в ней все диалоги правиль-
ной длины, – воспринял 
как должное. Позднее пи-
сатель специально съездил 
на острова Фиджи, что-
бы увидеть, «какого цвета 
там земля и небо в разное 
время суток, как выглядят 
рыбы и кораллы в естест-
венной среде обитания». А 
также не один год изучал 
рисунки и схемы кораблей 
XVII века, чтобы знать, где 
располагались на его вы-
мышленном судне рубка 
или кубрик и как добрать-
ся от одной до второго.

Впрочем, Борис Акунин 
выпускает по нескольку ро-
манов в год, но при этом 
также усиленно демонс-
трирует знание материала. 
А чтобы написать один из 
романов, специально съез-
дил на Карибские острова. 
И если дистанция между 
Эко и Акуниным понача-
лу была очень заметна, в 
их последних опусах она 
не выглядит непреодоли-
мой. Опять-таки интерес-
но, сколько атласов Зем-
блы или Антитерры дол-
жен был составить Влади-
мир Набоков, когда писал 
«Бледный огонь» и «Аду».

В общем, сколько пи-
сателей, столько и мето-
дов. Одни предпочитают 

Спокойно, Герасим,  
я собака Баскервилей

Умберто ЭКО.
Откровения молодого 

романиста.
Пер. с англ. А. Климина. 

М., АСТ, 
Corpus, 2013,

320 с.

собрать побольше мате-
риала: если какое-то лыко 
не влезет в строку, оно все 
равно как-нибудь да по-
чувствуется в подтексте. 
Другие продовольствуются 
исключительно воображе-
нием: законы его столь же 
непреложны, как и физи-
ческие константы, так что 
гномы, драконы и спящие 
царевны непременно ока-
жутся в нужном месте – 
подсознание вывезет. Все 
зависит, как обычно, толь-
ко от ума и таланта. Ильфу 
и Петрову, например, для 
создания их волшебных 
сказок сгодился и сугубо 
журналистский опыт.

В некоторых главах-лек-
циях ученый берет верх 
над писателем. Например, 
в рассуждении о соотно-
шении автора и героев. 
Или о «двойном кодиро-
вании»: это понятие ввел 
американский архитектор 
Чарльз Дженкинс. Дескать, 
современное здание или 
произведение искусства 
одновременно обращается 
к искушенному меньшинс-
тву,  используя высокие 
коды, и к непросвещенно-
му большинству, исполь-
зуя коды общедоступные. 
Подумать, какая глубокая 
мысль. Уж не говоря о том, 
что подобные романы пи-
сали еще Рабле с Серванте-
сом, на самом деле двойное 

кодирование практикует 
каждый, кто пишет, на-
пример, театральную ре-
цензию для ежедневной 
газеты. Здесь нужно дать 
представление о спектак-
ле широкой публике и в то 
же время по возможности 
предложить трактовку, ин-
тересную профессионалам. 
При этом никто не считает 
газетные рецензии произ-
ведениями искусства.

Как бы то ни было, Ум-
берто Эко написал очень 
интересную книжку. Во-
первых, она служит заме-
чательным комментарием 
к его собственным романам 
и его собственным фило-
логическим штудиям. Во-
вторых, следить за ходом 
мысли крупного мыслите-
ля, к тому же наделенного 
отменным вкусом, - зна-
чит получать ни с чем не 
сравнимое удовольствие. 
В-третьих, Эко все-таки 
очень искусный писатель, 
и читать его интересно, о 
чем бы ни заходила речь, 
пусть даже перед вами 
сборник газетных коло-
нок о политике в Италии 
тридцатилетней давности. 
А тут все-таки вечные ге-
рои – граф Монте-Кристо 
и Анна Каренина, Иисус 
Христос и Катилина, Гам-
л е т  и  Л е оп ол ь д  Б л у м , 
Джеймс Бонд и Вильгельм 
Баскервильский.

Многие крупные филоло-
ги писали что-нибудь на эту 
тему, в начале или в конце 
жизни. У Михаила Бахтина 
это ранний отрывок «Искус-
ство и ответственность» – так 
сказать, благовествование от 
Бахтина (особенно интерес-
ное в сравнении с его книж-
ками, написанными под 
псевдонимами Волошинов 
и Медведев). У Юрия Лот-
мана – его последняя книжка 
«Культура и взрыв». Бедного 
Дмитрия Лихачева и вовсе в 
последние годы жизни сде-
лали эталоном нравствен-
ности, и он вынужден был 
рассказывать журналу «Ра-
ботница», как, по его пред-
ставлениям, должен одевать-
ся мужчина…

Михаил Гаспаров свою 
моральную проповедь дели-
катно упрятал в компендиум 
цитат под названием «Запи-
си и выписки», вышедший 
еще при жизни двумя из-
даниями. Составительница 
книжки Алевтина Зотова 
(вдова Михаила Гаспарова) 
выбрала из «Записей и вы-
писок» статьи и интервью 
академика и добавила к ним 
еще примерно такое же ко-
личество интервью, заметок 

и выступлений, в книгу не во-
шедших. Завершает книжку 
ранний стихотворный цикл 
«Стихи к Светонию». В книж-
ке есть неизбежные повторе-
ния, но они воспринимаются 
как дидактический прием, 
потому что мысли звучат 
удивительно актуально.

«На протяжении не-
скольких поколений нам 
изображали наше отечество 
по классической формуле 
графа Бенкендорфа (только 
без ссылок на источник): про-
шлое России исключитель-
но, настоящее – великолеп-
но, будущее – неописуемо. В 
том, что касается настоящего 
и будущего, доверие к этой 
формуле сильно поколеба-
лось. Зато в том, что касается 
прошлого, оно едва ли не ук-
репилось – как бы в порядке 
компенсации. А это вредно. 
Далеко не все в прошлом 
было исключительно, не все 
заслуживает поклонения, не 
все необходимо для будуще-
го, о котором как-никак при-
ходится заботиться».

«Мы живем в эпоху боль-
шого исторического перело-
ма, по масштабам близкого к 
тому, который происходил 
при переходе от античности 

Критика с позиции 
здравого смысла

к «темным векам» раннего 
средневековья. Культуру того 
времени кто-то из филоло-
гов-классиков характеризо-
вал приблизительно так: как 
бы предчувствуя крушение 
своей эпохи, писатели поз-
дней античности торопливо 
и деловито собирали чемо-
даны для трудного перехода, 
стараясь захватить с собой 
все главное, не брать ничего 
лишнего, а взятое упаковать 
как можно более компактно 
и удобно для сохранения. Вот 
сейчас перед нами стоит та 
же задача: что из прошлого 
сохранить для будущего, о 
котором мы ничего не знаем, 
кроме того, что оно не будет 
похоже ни на прошлое, ни 
на настоящее?»

«У Щедрина мимоходом 
сказано: «Русский человек в 
Европе чувствует непонят-
ную неловкость: то ли будто 

он что-то украл, то ли будто 
у него что-то украли»; думаю, 
что это у Щедрина относится 
не только к героям «За рубе-
жом», но и к автору «Зимних 
заметок о летних впечатлени-
ях». Когда это эмоциональ-
ное содержание перерастает 
в идейное, то обычно появ-
ляются выражения вроде 
«русская душа» или «русская 
идея»… «Загадочная русская 
душа», кажется, уже достаточ-
но себя скомпрометировала… 
Зато «русская идея» в послед-
ние годы опять начинает упо-
минаться все чаще, однако ни 
одного внятного определения 
ее я не видел. Может быть, 
пора и ее назвать «загадочной 
русской идеей»?»

Юрий ЮДИН.

Книги предоставлены 
магазинами «Аристотель» 
и «Буква».

М.Л. ГАсПАРОВ.
Филология  

как нравственность.
Статьи, интервью, заметки. 

Сост. А.М. Зотова. 
М., Фортуна ЭЛ, 2012. 

288 с.

Только 1 июня растрево-
женный Иван Николае-

вич «зазвонил в колокола», 
то есть объявил всенародно 
о пропаже сына. Не сделал 
этого раньше по одной при-
чине: его Валерий, словно 
Иван Сусанин, знал окрес-
тные леса и тайгу как свои 
пять пальцев. И сам кого 
угодно мог найти, вывести. 
В общем, не сразу поверил 
79-летний отец, что Вале-
рий заблудился. Однако, не 
поверив, не сидели близкие 
сложа руки. Искали его и 
брат Сергей, и сам Иван Ни-
колаевич, и другая родня. 
Но поняв, что своими сила-
ми не справиться, обрати-
лись за помощью к людям 
добрым. Давно не было так 
многолюдно и в то же время 
так тревожно в маленьком 
поселке. Полиция, МЧС и 
местные, и областные. Пос-
ледние еще и на поисковом 
вертолете прилетели. Долго 
кружили над ожившей пос-
ле зимней спячки тайгой, 
над лесами, полями, села-
ми, речками. В одной из ре-
чушек увидели плывущего 
жеребенка. А в лесу гуляла 
лиса… Зайцев видели, за-
блудившуюся козу… А про 
то, что видели медведицу с 
двумя медвежатами, сказа-
ли не сразу. Потому что и те, 
кто искал, и те, кто ждал, не 
хотели верить в худшее. Вот 
и местные экстрасенсы с га-
далками твердят одно:

- Живой он. Бродит где-
то, плутает, но живой…

- А вы-то экстрасенсам 
верите? – смахнув слезу, 
спрашивает меня старый 
безутешный отец.

Не дожидаясь ответа, 
Иван Николаевич стал рас-
сказывать:

- Валера в Александровке 
родился. Это недалеко отсю-
да. В том же 1959 году мы в 
Боровой и переехали. Здесь 

А конь вернулся
без хозяина
В поселок Боровой мы приехали на одиннадцатый день после того,  
как бесследно пропал местный житель, 54-летний Валерий Фомин.  
Еще 30 мая он ушел в лес на поиски коня и не вернулся. А вот блудный  
конь нашел-таки дорогу домой. Виновато заржав, уткнулся в плечо  
уже не хозяина, а его отца – рыдающего Ивана Николаевича…

Валера и вырос… Про Алек-
сандровку говорили мало. И 
вдруг, когда Валера уже про-
пал, приснилась мне деревня 
Александровка. Как будто Ва-
лера туда жить перебрался. А 
тут я, ружье ему протягиваю. 
Без ружья ведь он в лес-то 
пошел. И телефон свой дома 
оставил. Так вот, увидел Ва-
лера меня (во сне так было) и 
спрашивает: «А ты-то зачем 
здесь? У тебя же нога болит!» 
И все, я проснулся. А нога-то 
у меня действительно боле-
ла и болит. Валера обещал 
за фельдшером сходить. Вот 
только коня домой вернет - и 
за фельдшером. Ах, будь он 
неладен, этот конь…

Этот блудный конь, а те-
перь уже и конь несчастья, 
один из восьми, которых дер- 
жал Валерий. И вообще у 
него очень большое хозяйс-
тво. Только крупного рогато-
го скота 50 голов! Но в ферме-
рах района Фомин не значит-

ся. Просто хозяин большого 
подворья. 

-Нет, это все наше имение, 
- уточнил Иван Нико-

лаевич Фомин, окинув окрест 
мозолистыми руками.

Понятно, что и Валерий не 
из ленивых. Живность, усадь-
ба… Сколько надо было па-
хать, кормить, поить, пасти… 
И все это в основном один. Не 
имел семьи Валерий.

- Я его и упрашивал, и ру-
гал, но он все равно про же-
нитьбу не говорил. Не боль-
ной, здоровый, а вот только 
один и один…

- Да, такой он у нас… Не 
такой, как все, - подтвердила 
симпатичная женщина, по-
дошедшая к воротам. Это Га-
лина, родная сестра Валерия. 
И она, как и брат Сергей, все 
эти дни тоже в Боровом. Жив-
ность-то есть просит. А старо-
му отцу с таким хозяйством 
не справиться. Да и занемог 

он совсем, когда после сна 
про Александровку в эту са-
мую деревню и отправился. 
Вернулся усталый, поник-
ший, со слезами на глазах.

Коллективные поиски 
Валерия пока прекратились. 
А был день, когда 50 добро-
вольцев одной «цепью» про-
чесывали и проходимую, и, 
казалось бы, непроходимую 
таежно-лесную местность.

Глава Усманской сель-
ской территории (в нее вхо-
дит Боровое) Мария Патока 
рассказывала, что люди, от-
ложив свои дела, отклик-
нулись на просьбу искать 
человека. А ведь, чего уж 
греха таить, близких друзей 
у Валерия не было. Не все 
понимали, зачем, ради кого 
он вкалывает день и ночь. Но 
после ЧП поистине район-
ного масштаба никто уже не 
рассуждал на тему, много ли 
одному человеку надо. Все, 
кто смог, пошли искать…

Брат Валерия Сергей 
продолжает вглядываться в 
следы. С тревогой сообщил, 
что видел следы медведя. 
Вновь побежал по малень-
кому поселку слушок о са-
мом страшном предполо-
жении.

- Надо было Валерке 
ружье-то взять, - сквозь сле-
зы произносит старый отец. 
И смотрит в сторону леса, а 
потом на дорогу. Скупщики 
обещали купить несколько 
голов живности. Без Вале-
ры-то ни к чему уже такое 
большое хозяйство. Не спра-
виться. Это он, забыв про дни 
и ночи, работал и работал… 
Совсем недавно огородил 
свое, как говорит отец, име-
ние. Именно с него и начина-
ется поселок. Да и беленький 
домик Фоминых тоже с краю. 
Как и времянка Валерия…

- Как вы думаете, вернет-
ся сын? Найдется? – вновь 
спрашивает Иван Николае-
вич. И сам же утешает себя: 
- Не может не вернуться. Не 
должен. Как же мне… нам 
без него?

Про то, что надежда уми-
рает последней, я только по-
думала…

Галина БАБАНАКОВА.
Фото 

Александра Зиновьева.
Чебулинский район.

Безутешен старый отец Иван Николаевич.

Список страховых медицинских организаций

ООО «Страховая компания 
«Сибирский Дом Страхования - Медицина»

650066, г.Кемерово, пр.Октябрьский, д.53/2
Телефон: 8 (384-2) 35-57-93, 8 (384-2) 35-57-92
Круглосуточный телефон: 680-400, 680-500
Сайт: http://sds-med.ru/

Филиал Общество с ограниченной ответственностью
«СК «Ингосстрах-М» в г. Кемерово

650000, г.Кемерово, ул.50 лет Октября, д.11 оф.408
Телефон: 8(384-2) 68-03-44, 68-03-45
Круглосуточный телефон: 8-800-100-77-55
Сайт: http://www.ingos-m.ru/

Общество с ограниченной ответственностью 
«ЖСО-Медицина»

650055, г.Кемерово, ул.Сарыгина, д.22а
Телефон: 8 (384-2) 32-35-24, 28-42-29
Круглосуточный телефон: : 8-903-993-73-39
Сайт: http://www.jso-medicina.ru/

Открытое акционерное общество 
Страховая медицинская организация «Сибирь»

650036, г.Кемерово, ул.Волгоградская, д.43
Телефон: 8 (384-2) 51-07-43, факс: 8 (384-2) 51-55-54
Круглосуточный консультативный центр: 
8 (384-2) 71-99-99, 8 800-1002-102
Сайт: http://www.smo-siberia.ru/

Закрытое акционерное общество
Страховая медицинская компания 

«Сибирский Спас-Мед» 

654000, г.Новокузнецк, пр.Кузнецкстроевский, д.13
Телефон: 8 (384-3) 39-01-02
Круглосуточный телефон: 8-800-200-23-63
Сайт: http://www.sibspas.ru/med/

Общество с ограниченной ответственностью 
Страховая медицинская организация «ЦМС»

654027, г.Новокузнецк, ул.Куйбышева, д.1
Телефон: 8 (384-3) 72-18-18
Круглосуточный телефон: 8-905-907-92-98
Сайт: http://www.zdravo.su

Коллектив Кемеровского филиала ООО 
«Страховая компания «ВСК-Милосердие» 
искренне благодарит вас за доверие, ока-
занное нашей компании по организации 
защиты ваших прав в сфере обязательного 
медицинского страхования.

По организационно-техническим причи-
нам наша компания с 7 сентября 2013 года 
прекращает деятельность в сфере обязатель-
ного медицинского страхования на террито-
рии Кемеровской области.

Свои законные права в сфере обязатель-
ного медицинского страхования вы можете 

реализовать в течение двух месяцев путем 
личного обращения в одну из страховых 
медицинских организаций, осуществляю-
щих деятельность в сфере обязательного 
медицинского страхования на террито-
рии Кемеровской области (ст.38 ч.17 Фе-
дерального закона 326-ФЗ «Об обязатель-
ном медицинском страховании в РФ» от 
29.10.2010 г.).

Более подробную информацию вы може-
те получить в Территориальном фонде ОМС 
(г.Кемерово, ул.Красноармейская, д.136, тел. 
8 (384 2) 58-17-06, круглосуточная телефон-
ная «горячая линия» - 8 (3842) 49-60-68; сайт 
www.kemoms.ru), или у сотрудников Кеме-
ровского филиала ООО «ВСК-Милосердие» 
- 8 (3842) 44-16-80.

Приносим извинения за создавшееся 
неудобство, желаем крепкого здоровья и 
успехов в жизни!
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форум

Кемеровское региональное отделение Всероссийской политической пар-
тии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» глубоко скорбит по поводу безвременной кончины

ТРУТнЕВААлександраВасильевича,
возглавлявшего крупные печатные издания «Кузбасс», «Кемерово» и воспи-
тавшего плеяду талантливых журналистов.

Выражаем искренние соболезнования родным и близким покойного. 
Искренне разделяем вашу скорбь и боль невосполнимой утраты.

Кемеровский областной Союз журналистов, редакция газеты «Куз-
басс» глубоко скорбят по поводу безвременной смерти члена Союза жур-
налистов СССР, бывшего главного редактора газеты «Кузбасс», в течение 
многих лет председателя областной журналистской организации

ТРУТнЕВААлександраВасильевича
и выражают искренние соболезнования родным и близким покойного.

Администрация го-
рода Кемерово, Ке-
меровский городской 
Совет народных депу-
татов выражают глубо-
кие соболезнования се-
мье и близким бывше-
го главного редактора 
газеты «Кемерово»

ТРУТНЕВА 
Александра 
Васильевича

в связи с его кончи-
ной.

неделя из жизни области Организатор торгов – конкурсный управляющий К(Ф)Х  
«Лебедиков Александр Николаевич» (ИНН – 4236000270, 
ОГРН – 1024201303686, 652594, Кемеровская обл., Ленинск-
Кузнецкий р-н, д. Красноярка, п-к Школьный, 11/4) Поли-
щук В.Г. (ИНН 420528316221, 650003, г. Кемерово, пр. Ленин-
градский, 38а-222, 7067443@mail.ru, 8-961-706-74-43), член НП 
«СРО «СЦЭАУ», утвержденный Кемеровским Арбитражным 
судом 13.02.2013г. (дело А27-8835/2012), сообщает о продаже 
посредством публичного предложения на открытых торгах в 
электронной форме имущества должника К(Ф)Х «Лебедиков 
А.Н.», находящегося в залоге у ОАО «Сбербанк России»:

Лот № 1. Нория однопоточная Н=14, начальная цена про-
дажи – 171 000 руб.

Лот № 2. Универсальная зерносемяочистительная машина 
«Пектус», начальная цена продажи – 2 205 000 руб.

Лот № 3. Зерносушилка С30, начальная цена продажи – 
1 944 000 руб.

Прием заявок - 17.06.2013, с 09 час. 00 мин. до 12 час. 00 мин. 
(время московское), на ЭТП «Фабрикант» (www.fabrikant.ru) 
и завершается регистрацией первой заявки. Величина каж-
дого из трех первых последовательных снижений начальной 
продажной цены составляет 30% от начальной цены лота, 
в дальнейшем цена будет снижаться на величину, равную 
1% от начальной цены лота, срок, по истечении которого 
снижается цена, составляет 5 дней, задаток составляет 20% 
от начальной цены продажи, установленной для опреде-
ленного периода проведения торгов, перечисляется на  
р/счет 40702810626180097798 открытое акционерное общество 
«Сбербанк России» БИК 045004641, ИНН 4236000270, КПП 
421201001, к/счет 30101810500000000641.

К участию в торгах допускаются юридические и физиче-
ские лица, зарегистрированные на ЭТП, признанные покупа-
телями по законодательству РФ, подавшие заявку, в порядке и 
сроки, указанные в настоящем сообщении, соответствующую 
данным, прописанным в Приказе Минэкономразвития Рос-
сии от 15.02.2010г. № 54, п.11 ст.110 ФЗ «О несостоятельности 
(банкротстве)», содержащую обязательство участника торгов 
соблюдать требования, указанные в сообщении о проведении 
торгов, и подтвердившие перечисление задатка.

Победителем торгов по продаже имущества должника 
посредством публичного предложения признается участ-
ник торгов, который первым представил в установленный 
срок заявку на участие в торгах, содержащую предложение 
о цене имущества должника, которая не ниже цены прода-
жи имущества должника, установленной для определенного 
периода проведения торгов. С даты определения победителя 
торгов прием заявок прекращается. Оплата стоимости Лота 
производится в срок не позднее 30 дней с момента подписа-
ния договора купли-продажи по реквизитам, которые ука-
заны для перечисления задатка. Ознакомиться с проектами 
договоров о задатке, купли-продажи имущества, а также с 
более подробными сведениями об имуществе, его составе, 
характеристиках можно на ЭТП «Фабрикант» (www.fabrikant.
ru). Протокол о результатах проведения торгов размещается 
на сайте электронной площадки.

Преимущественное право приобретения имущества име-
ют лица в составе и порядке, определенном ст. 179 ФЗ «О несо-
стоятельности (банкротстве)». В случае, если лица, имеющие 
право преимущественного приобретения, в течение 30 дней 
с момента определения победителя торгов не воспользуются 
своим правом на приобретение имущества, договор купли-
продажи будет заключен с победителем торгов в порядке и 
сроки, установленные п. 16 ст. 110 ФЗ «О несостоятельности 
(банкротстве)», с учетом указанного 30-дневного перерыва. 
Прием заявок, проведение, и подведение итогов торгов про-
водятся в соответствии с ФЗ «О несостоятельности (банкрот-
стве)», приказом Минэкономразвития России от 15.02.2010г. 
№ 54, Регламентом проведения торгов на электронной тор-
говой площадке. Ознакомление с положением о торгах, по-
лучение дополнительной информации возможно по адресу 
нахождения должника (контактный тел. 8-384-56-6-73-87) в ра-
бочие дни, по предварительному согласованию с конкурсным 
управляющим даты и времени ознакомления.

ХОББИТ ПРОДОЛЖАЕТСЯ,  
СИГАРЕТЫ КОНЧАЮТСЯ,  
И БАНКИРЫ ИНОГДА ОШИБАЮТСЯ

На этой неделе 
актуальными были 

темы:
• Сбой на «серой» 
ветке Мoсковского 
метро.
• Принятие в России 
закона о запрете гей-
парадов.
• Развод Путиных.
• Закон о защите прав 
верующих.

Опять туда, 
опять обратно

metronews.ru: 
«В сети появился первый 

трейлер нового «Хоббита» 
Питера Джексона. Ожида-
ется, что мировая премьера 
ленты «Хоббит: Пустошь 
Смауга» состоится 11 декаб-
ря 2013 года, в России кар-
тину можно будет увидеть в 
кинотеатрах с 19 декабря.

В трейлере к новому 
«Хоббиту» появляются дра-
кон Смауг, которого озвучи-
вает Бенедикт Камбербэтч, 
и эльфийская воительница 
Тауриель (Эванджелин Лил-
ли), которая в книге Толкие-
на не встречается. В фильме 
также заняты Мартин Фри-
ман, Иэн Маккеллен, Энди 
Серкис, Кейт Бланшетт и 
Хьюго Уивинг.

Напомним, что первая 
часть трилогии «Хоббит: 
Нежданное путешествие» 
вышла в декабре 2012 года и 
заработала в прокате более 
1,01 миллиарда долларов 
США.

Премьера заключитель-
ной части трилогии «Хоб-
бит: Туда и обратно» плани-
руется на декабрь 2014-го».

Сны о чем-то 
большем

«Газета.Ru»: 
«В Германии уснувший 

на рабочем месте банков-
ский служащий перевел на 
счет пенсионера более €222 
млн. Клерк проводил обыч-
ную операцию по переводу 
денег с одного счета на дру-

гой, когда внезапно заснул, 
зажав цифру 2. В результате 
этого вместо €62,40 пенсионер 
получил зачисление в размере 
более €222 млн (точнее, 222 222 
222,22). Ошибка была скор-
ректирована автоматической 
системой проверки, однако 
пенсионер успел получить 
уведомление о таком неожи-
данном переводе».

Сигаретные 
страшилки

Финам FM: Ставку акци-
за на сигареты в России мо-
гут увеличить в 7 раз.

С таким предложением 
выступила Всемирная орга-
низация здравоохранения 
(ВОЗ). Ставку акциза плани-
руется повысить к 2020 году, 
при этом средняя цена пачки 
сигарет составит 238 руб.

По сведениям kommersant.
ru, в полученном главой ми-
нистерства здравоохранения 
Вероникой Скворцовой пись-
ме от официального предста-
вителя ВОЗ в России Луиджи 
Миглиорини говорится, что к 
2020 году ставка акциза в Рос-
сии должна превысить €90 за 
1 тысячу сигарет. Такой рост, 
по расчетам международной 
организации, позволит прави-
тельству решить обе важней-
шие задачи, реализуемые в 
рамках антитабачного закона: 
повысить поступления в бюд-
жет от сбора акцизов и сни-
зить потребление сигарет.

Эксперт табачной отрасли 
Вадим Желнин рассказал Фи-
нам FM: предложение ВОЗ по 
акцизам на сигареты привело 
к тому, что во многих странах 
Евросоюза легальный рынок 

табачных изделий фактически 
разрушен.

«Особенно это касается 
стран Восточной Европы и 
Прибалтики, - пояснил экс-
перт. - Хорошо известно, что 
неоправданно быстрый и 
высокий рост акцизов приво-
дит не к увеличению доходов 
бюджета, а к развитию неле-
гального рынка, множеству 
негативных явлений, которые 
сопутствуют развитию неле-
гального рынка».

Исходя из всего сказанно-
го, г-н Желнин сделал вывод, 
что, в конечном счете, уве-
личения дохода в бюджет не 
будет.

megamagnat.ru: Сигареты 
с картинками-страшилками 
поступили в продажу

В российских супермар-
кетах начинают появляться 
сигареты с устрашающими 
картинками на пачке. Выпуск 
сигарет в непривычной для 
российских курильщиков упа-

ковке является частью антита-
бачного закона, вступившего 
в силу 1 июня. Первое время 
табачная продукция в новой 
упаковке будет продаваться 
одновременно со старыми 
пачками. Продукция без гра-
фических предупреждений 
может продаваться в магази-
нах в течение срока действия 
декларации, то есть 3 года.

По замыслу авторов ново-
го антитабачного закона, анти-
реклама сигарет должна убе-
дить курильщиков отказаться 
от пагубной привычки.

Напомним, 1 июня в России 
вступили в силу некоторые из 
положений закона «Об охране 
здоровья граждан от воздей-
ствия окружающего табачного 
дыма и последствий потреб-
ления табака». Антитабачный 
закон, в частности, вводит пол-
ный запрет на курение в боль-
шинстве общественных мест и 
даже на отдельных территори-
ях на открытом воздухе.

на www.kuzbass85.ru  
говорят:

О втором 
областном конкурсе 
профессионального 
мастерства  
«Премия 
губернатора Кузбасса 
«Медиапрестиж-2013».

Валентина: 
«Кто бы сомневался, что 

газета «Кузбасс» будет при-
знана лучшей по информи-
рованности. От души по-
здравляю коллектив редак-
ции. Заслуженная победа. 
Но вместе с тем меня все-
гда удивляет тот факт, что 
в конкурсе нет разделения 
по номинациям с муници-
пальными изданиями. Все-
таки областные СМИ - это 
областные. И никогда муни-
ципальным газетам, радио 
и ТВ не сравняться с регио-
нальными. Вот я и думаю, 
почему бы отдельно не рас-
сматривать их деятельность? 
Было бы справедливо. А так 
всякий интерес к конкурсу 
пропадает, т.к. уже заведо-
мо знаешь: главные призы 
достанутся областникам».

• • •
Летних вам выходных!

Евгения РАЙНЕШ.
Рис. Андрея Горшкова.

• 10.06.2004. Юргинский машиностроительный завод 
выпустил первый проходческий комбайн для уголь-
ных шахт.

• 11.06.1993. Постановлением Патриарха Москов-
ского Алексия II и Священного Синода образована 
Кемеровская епархия, выделенная из состава Красно-
ярской епархии.

• 12.06.1912. Вступил в строй первый в Сибири це-
ментный завод – Яшкинский. Запущена первая печь 
производственной мощностью 120000 бочек цемента 
в год.

• 14.06.1962. В Министерстве просвещения РСФСР 
подписан приказ №111 о создании в Анжеро-Судженске 
педагогического училища по подготовке работников 
дошкольных учреждений.

• 15.06.1936. Родился Владимир Давыдович Мартемь-
янов, воспитанник Кемеровского аэроклуба, абсолют-
ный чемпион мира по высшему пилотажу. Всего выиг-
рал 24 золотых и 5 серебряных медалей.

По материалам областной научной библиотеки 
имени В.Д. Федорова.

15 июня 1937 года
В кинотеатре 
«Москва» начали 
показывать кино

Официально «Москва» 
распахнула двери 1 мая, ко-
гда в кинотеатре состоялось 
торжественное заседание, 
посвященное Дню соли-
дарности трудящихся. 1000 
человек кемеровского парт-
хозактива рукоплескали 
докладчикам, скандирова-
ли имя Сталина, но для де-
монстрации кинофильмов 
рядовому народу кинотеатр 
был не готов. Зато 15 июня 
кемеровчанам показали но-
вый кинотеатр во всей красе 
- продемонстрировали кра-
сивое звуковое кино «Зори 
Парижа».

Решение о строительстве 
кинотеатра на месте овощ-
ных складов, недалеко от 
стадиона, приняли депута-
ты Кемеровского городского 
Совета еще в 1932 году, стро-
ить начали в 1935-м.

Название нового киноте-
атра широко обсуждалось, 
предлагались варианты: «Бу-
ревестник», «Гигант», им. А. 
С. Пушкина, им. М. Горько-
го, но депутаты в итоге утвер-
дили название «Москва».

Летом 1937 года, когда 
Кемерово представлял собой 
огромный частный сектор, 
когда рядом с заводами и 
шахтами чернели бараки и 
гнездились «нахаловки», но-
венькое здание кинотеатра 
поражало современников 
большим зрительным залом 
– на тысячу мест, простор-
ным фойе и вестибюлем. 
При кинотеатре размести-

лись шахматный клуб, чи-
тальный зал и даже тир.

В первые дни Великой 
Отечественной войны в «Мо-
скве» был призывной пункт. 
В годы войны фильмы кеме-
ровчанам показывали днем, 
а вечером на сцене «Москвы» 
выступали артисты Кемеров-
ского драмтеатра, которые 
«квартировали» здесь до 
1948 года.

В 1962 году в «Москве» 
провели реконструкцию: 
вместо трех залов сделали 
два, а в 1969-м установили 
широкоформатный экран. 
В 1978 году здание принято 
под охрану как памятник ис-
тории местного значения.

Летом 2005 года арен-
даторы «Москвы» закрыли 
кинотеатр на капитальный 
ремонт, который был про-
веден от подвала до крыши 
трехэтажного здания. В 2012 
году арендаторы выкупили 
здание, и «Москва» перешла 
в частные руки. Собственни-
ки прилагают все усилия, 
чтобы кинотеатр, как в мо-
лодости, был престижным 
местом отдыха. В отличие 
от стахановцев пятилеток 
современная публика пред-
почитает комфорт, поэтому 
вместо 1000 зрителей на ска-
мейках Большой зал киноте-
атра может вместить в свои 
кресла только 460 человек, 
Малый – 80 человек.

Зато размер экрана не 
мог и присниться пролета-
риям в 1937 году, сегодня он 
16,5 метра в длину и 7,2 мет-
ра в ширину!

За эти годы порог «Мо-
сквы» перешагнуло более 14 
миллионов зрителей.

Дмитрий САГАРА.

На 62-м году жизни скон-
чался кузбасский журналист, 
бывший главный редактор газет 
«Кузбасс», «Кузнецкий край», 
«Кемерово» Александр Василье-
вич Трутнев.

А.В.Трутнев родился 17 авгу-
ста 1951 года в с. Шибково Чере-
пановского района Новосибир-
ской области.

В 1972 году окончил факуль-
тет русского языка и литературы 
Новокузнецкого педагогического 
института. Свою трудовую дея-
тельность начал корреспондентом 
газеты «Сельская правда» Ново-
кузнецкого района. Выполняя ре-
дакционные задания, он объездил 
все населенные пункты района, 
рассказывал о его жителях, хле-
боробах, животноводах. 

В 1976 году из районки Алек-
сандра Васильевича пригласили 
на работу в областную газету 
«Кузбасс». Сначала – в качестве 
корреспондента главной газеты 
области, а затем на должность 
заведующего отделом промыш-
ленности самого популярного 
регионального издания, ежеднев-
но выходившего тиражом до 220 
тысяч экземпляров. Мастерское 
владение словом, скрупулезность, 
объективность, принципиальность 
были основными критериями в 
его работе. 

В 1985 году он возглавил об-
ластную газету «Кузбасс» и трудил-
ся в этой ответственной должности 
до 1997 года. 

С 1997-го по 2012 год Алек-
сандр Васильевич был редактором 
городской газеты «Кемерово». И 
она постоянно изменялась, совер-
шенствовалась, улучшалась печать, 
становился современным дизайн. В 
течение 6 лет (2004-2010 гг.) также 
возглавлял областную газету «Куз-
нецкий край».

Александр Васильевич в те-
чение 10 лет был председателем 
областной журналистской орга-
низации, он предметно занимался 
вопросами повышения качества 
корреспондентской и редакторской 
деятельности в городских, сельских 
и многотиражных газетах. 

Он никогда не стеснялся учить-
ся сам и отдавал много сил вос-
питанию и подготовке молодых 
журналистских кадров для наше-
го региона. Его ученики сегодня 
трудятся во многих федеральных 
и областных средствах массовой 
информации, выпускают не толь-
ко современные газеты, но и жур-
налы, и книги о земле Кузнецкой 
и ее людях. 

Творческая, плодотворная, мно-
голетняя деятельность А.В. Трутне-
ва отмечена государственными и 
областными наградами, в их числе 

медаль «За заслуги в проведении 
Всероссийской переписи населе-
ния», знак «Шахтерская слава» 
III степени, медали «За служение 
Кузбассу», «За особый вклад в 
развитие Кузбасса» III степени, 
«60 лет Кемеровской области».

Светлая память об Александре 
Васильевиче Трутневе, талантли-
вом журналисте, организаторе, 
добром и отзывчивом человеке, 
навсегда сохранится в наших 
сердцах.

Выражаем искренние собо-
лезнования его родным и близ-
ким.

А.Г.Тулеев,
н.и.Шатилов,и.В.Колесников,
О.В.Маршалко,В.В.Банников,
н.Ю.Вашлаева,С.н.Ващенко,
А.А.Гаммершмидт,О.В.Елина,

Д.В.исламов,А.А.Лазарев,
В.П.Мазикин,М.А.Макин,

Е.А.Пахомова,Г.В.Остердаг,
А.С.Сергеев,В.А.Шабанов,

В.К.Ермаков,Г.А.Вержицкий,
А.В.Горелкин,В.А.Качин.

ТРуТНЕВ  
Александр 
Васильевич

cпортарена: зимние Игры-2014

Да, юная воспитанни-
ца таштагольской школы 
сноуборда не стушевалась в 
мировой элите и показала 
достойные результаты на 
самых престижных сорев-
нованиях, удивив, наверное, 
всех, кто находился рядом: 
тренеров, болельщиков, по-
друг по команде.

Это перечисление может 
быть, конечно, и в другом 
порядке, но самое главное в 
том, что Наталья Соболева 
поднялась на тот уровень, 
который от нее никто и не 
ждал. Даже главный тренер 
сборной России по сноу-
борду Денис Тихомиров, 
заявивший, что «Соболева 
— это надежда на Олим-
пиаду в Сочи». В послуж-
ном списке Натальи - чем-
пионат и первенство мира 
среди юниорок (бронзовая 
медаль), четвертое место 
на этапе Кубка мира. Кто 
встанет вровеь с нашей зем-
лячкой? 

Накануне поездки на 
очередной сбор обозрева-
тель «Кузбасса» позвонил 
Наталье Соболевой и пер-
вым делом спросил, как об-
стоят дела с учебой:

- Наташа, а как вы сда-
ли единый государствен-
ный экзамен?

- Меня освободили от 
майского сбора во Франции: 
готовилась к экзаменам в 
училище олимпийского 
резерва в Ленинске-Кузнец-
ком. Сдала ЕГЭ по русско-
му языку и математике и 

Вчера сильнейшие отечественные 
спортсмены в параллельных видах 
сноуборда (слалом, слалом-гигант) 
продолжили подготовку к олимпийскому 
сезону, который венчают зимние Игры  
в Сочи-2014. В первом составе сборной 
России Кузбасс представляют 
многоопытный 32-летний Станислав 
Детков, победивший в феврале этого года 
на этапе Кубка мира в Москве (ранее  
в его послужном списке - четвертое место 
на Олимпиаде-2010 в Ванкувере) и 17-летняя 
Наталья Соболева, заявившая о себе во весь 
голос в предолимпийском сезоне.

продолжу учебу в училище, 
первый курс закончу, а потом 
посмотрим.

- Довольны итогами ми-
нувшего сезона?

- Сама не ожидала, что все 
так хорошо получится. Уча-
ствовала в чемпионате мира 
в Канаде, где заняла седьмое 
место. Очень хороший ре-
зультат для первого старта 
на соревнованиях подобного  
уровня. Это связано с тем, что 
были хорошие условия для 
подготовки в прошлое меж-
сезонье, никаких проблем не 
испытывали.

- И доски новые полу-
чили?

- Перед сезоном нам вы-
дают по четыре доски и еще 
четыре мне предоставили 
спонсоры.

- Самый удачный для вас 
старт в минувшем сезоне?

- На чемпионате мира в Ка-
наде. Сначала решался вопрос, 
брать меня или не брать на 
главный турнир сезона. Когда 
этот вопрос решился положи-
тельно, возник вопрос о канад-
ской визе, которой, конечно, 
у меня не было. Очень долго 
добиралась до Канады, посто-
янно задерживали рейсы, ко-
гда прилетела, очень устала. 
И настраивалась хорошо вы-
ступить на чемпионате мира и 
доказать, что не зря проделала 
столь долгий путь.

- Наталья, в прошлом 
сезоне вы дважды обыгра-
ли двукратную чемпионку 
мира Екатерину Тудегеше-
ву. Первый раз - в горно-

вой команде руководил за-
нятиями Денис Валерьевич 
Тихомиров.

- Наташа, ваш брат Ан-
дрей уже закрепился в ос-
новном составе сборной 
страны. Для вас важны его 
помощь и сам факт того, 
что он находится рядом?

- Конечно, очень прият-
но, что брат находится ря-
дом, искренне переживает 
за меня, обращает внима-
ние на то, как я прохожу 
трассу.

- Брат больше хвалит 
или критикует?

- Не бывает такого, что-
бы брат меня только хвалил 
или ругал. У него всегда есть 
свои замечания.

- Вместе с братом по-
едете в Сочи?

- Для этого надо очень 
хорошо работать в предсе-
зонке. Конечно, постараюсь 
приложить больше сил, чем 
год назад. Если с братом 
попадем в Сочи, это будет 
очень круто!

Вадим АНТОНОВ.
НА СНИМКЕ: на трассе 

Наталья Соболева.
Фото с сайта Федераци 
горнолыжного спорта 

 и сноуборда России.

лыжном спорткомплексе 
«Абзаково» в ноябре про-
шлого года на этапе Кубка 
страны. Расскажите,  как 
это случилось?

- Не знаю… Думаю, в на-
чале сезона Катя особо не 
напрягалась. Откровенно го-
воря, я не почувствовала, что 
она соперничала со мной в 
полную силу.

- Катя поздравила вас с 
победой?

- Да, она была искренне 
рада за меня. 

- Тудегешева – первый 
номер в мировом сноу-
борде?

- Для меня, да.
- В чем ее отличие от 

других?
- Она очень агрессивно, 

по-мужски, идет по трассе и, 
если не упадет, обязательно 
финиширует первой.

- Расскажите о первом 
тренере.

-На доску меня поставил 
Дмитрий Юрьевич Чернаков, 
очень хороший в прошлом 
спортсмен. С возрастом пере-
шла в группу Владимира Пет-
ровича Кирьянова. В сборной 
России «Б» тренировалась 
под руководством Дениса 
Юрьевича Салагаева, а в пер-

Наталья + Андрей = Сочи


